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L’anno 2022, si può dire che pian piano ci ha portato a quella quasi normalità che 
aspettavamo da tempo. 
Le restrizioni causate dalla pandemia hanno iniziato a perdere l'obbligatorietà 
mantenendo comunque un atteggiamento da parte di tutti dettato dal buon senso nel 
tutelarsi a prescindere, poiché il Covid 19 in ogni caso non ci lascia del tutto liberi 
ancora di vivere con le vecchie abitudini. 
Sulla scorta della suddetta cautela, la nostra attività si è alternata soprattutto per i 
primi mesi dell'anno, con iniziative realizzate in remoto per poi lasciare spazio ad 
eventi organizzati prevalentemente in presenza. 
Iniziamo col ricordare che: 
Nel mese di gennaio, come ogni anno è stato pubblicato il bando di servizio civile 
universale. 
Alla nostra sede, come avviene oramai da tempo,  sono state assegnate soltanto 14 
unità su Reggio, 2 su Gioia Tauro ed altrettante su Siderno. Purtroppo, bisogna 
rilevare che oramai si presenta una notevole difficoltà nel reperire le domande, non 
solo per la nostra sede ma in tutta Italia. 
Tale situazione genera delle conseguenze che limitano la possibilità da parte nostra, di 
garantire un numero maggiore di assistenza, a tutti coloro che ne fanno richiesta, 
creando cosi malcontento tra i soci. 
Infatti, a seguito del suddetto bando, il 24 agosto hanno preso servizio i nuovi 
volontari, in numero ridotto rispetto al previsto, a causa di alcune rinunce, 
aumentando pertanto le difficoltà già preesistenti riferite all’assistenza verso la 
persona. A Gioia Tauro, invece, non essendo pervenuta alcuna domanda i soci della 
zona non hanno potuto usufruire di alcun servizio in merito. 
Al fine di sostenere la nostra squadra dell'A.S.D. Reggina UIC, abbiamo presenziato 
durante l'ultima giornata di campionato Italiano di Torball serie A che si è svolta nella 
nostra città nei giorni 19 e 20 febbraio. 
In occasione della giornata nazionale del Braille, che si celebra il 21 febbraio, si è 
svolta in collaborazione con il centro di consulenza tiflodidattico della Calabria, presso 
il Liceo Scientifico “A.Volta” della nostra città, un laboratorio Braille. Durante questa 
importante iniziativa è stata illustrata agli alunni dell'istituto, la storia dell'UICI e 
quello che la stessa da oltre 100 anni rappresenta per i non vedenti. Inoltre, gli alunni 
hanno potuto provare i principali ausili per scrivere in Braille, compresi  i mattoncini 
“Lego” realizzati con i puntini dello stesso codice. 
 Il giorno successivo, sempre con le stesse finalità, i consigli regionali della Calabria e 
della Puglia, in collaborazione con le sedi territoriali delle corrispettive regioni, tra cui 
la nostra, hanno realizzato, in remoto, un seminario con lo scopo di mettere in risalto 
l'importanza del sistema di letto-scrittura Braille. L'evento che ha coinvolto la 
partecipazione di oltre 30 classi, tra cui quelle dei nostri soci Grasso Andrea e Curatola 
Daniele, ha inoltre visto la partecipazione di personalità di grande spessore. 
Nel mese di marzo, come ogni anno, in collaborazione con l'IAPB provinciale, abbiamo 
aderito alla settimana mondiale del glaucoma che si è svolta dal 6 all'11. Sono stati 
distribuiti, grazie ai nostri volontari gli opuscoli sulla prevenzione, lungo le vie 
principali della città. Nella stessa giornata, presso il gabinetto oculistico ubicato 
all’interno dei locali della nostra sede, si sono svolte le visite gratuite a cura del nostro 
oculista di fiducia Dott. Fiorentino. 



Sempre nello stesso mese, abbiamo partecipato all'inaugurazione della mostra 
"Inspiring stars", tenutasi presso il palazzo della cultura di Reggio Calabria. La stessa 
è stata realizzata grazie alla sinergia creatasi tra la Città Metropolitana, il Planetario 
Pythagoras e l’Unione Astronomica Internazionale.  
La mostra, attraverso riproduzioni su scala del sistema solare e dei singoli pianeti, 
della Luna e delle costellazioni, ha l'obiettivo di permettere ai non vedenti di vedere 
attraverso il tatto, quanto di astronomico c’è nel cielo. 
Considerata l'importanza di questa iniziativa, abbiamo organizzato successivamente 
delle visite guidate rivolte ai soci ed ai loro accompagnatori, per far vivere anche a 
loro questa interessante esperienza. 
Giorno 8 marzo in occasione della giornata internazionale della donna, si è svolto un 
evento al quale hanno partecipato importanti personalità tra cui la nostra Vice 
Presidente Regionale Dott.ssa Princi, la quale ha annunciato la contestuale 
pubblicazione della legge regionale n. 7 relativa alle "Misure per il superamento della 
discriminazione di genere e incentivi per l’occupazione femminile", i cui benefici 
andranno anche a favore dell'impegno di associazioni come la nostra.  
Il 24 aprile presso lo spiazzale innanzi la chiesa di San Giorgio al Corso, si è svolta la 
giornata del "Lions Day 2022", evento che ci ha coinvolto, in una partecipazione attiva 
che, ha previsto l’allestimento di uno stand unitamente alla messa a disposizione della 
strumentazione utile per visite oculistiche gratuite effettuate durante la mattina dello 
stesso giorno, con conseguente distribuzione a tutti i presenti degli opuscoli 
riguardanti le principali patologie oculari. 
Come previsto dallo statuto, giorno 30 aprile, si è svolta l'assemblea ordinaria 
annuale, convocata in modalità mista (presenza/remoto). 
Durante i lavori sono stati approvati i documenti assembleari, quali relazione morale e 
bilancio consuntivo 2021. 
Dal 17 maggio al 9 giugno si è tenuto presso i nostri locali il corso di informatica 
riferito al progetto dell'I.Ri.Fo.R. provinciale "Introduzione alle tecnologie assistive" al 
quale hanno partecipato 7 nostri soci tra non vedenti ed ipo-vedenti, il cui obbiettivo è 
stato quello di far acquisire, ai partecipanti, la padronanza del sistema operativo 
Windows 10 nonché l’utilizzo del suo assistente vocale. 
Sempre nel mese di maggio, alcuni soci hanno partecipato allo spettacolo teatrale 
"Notre Dame de Paris". Gli stessi hanno potuto beneficiare di uno sconto sul biglietto 
d'ingresso del 15%, riservato per l’occasione alla nostra associazione.  
Nello stesso mese si è svolta la visita al polo tattile di Catania. La gita, che si è 
rivelata un’ottima iniziativa, ha previsto sia la visita allo stesso polo nonché quella 
guidata al centro storico della città, anche con ingresso al Duomo e al teatro Romano. 
Grande entusiasmo da parte dei partecipanti che a gran voce hanno manifestato la 
volontà di riproporre altre gite per stare insieme. 
Grazie alla legge regionale 17/19 da giugno a settembre si è svolto il progetto per lo 
sviluppo di servizi in favore di ciechi pluriminorati. Lo stesso ha coinvolto 12 famiglie 
che hanno usufruito di assistenza domiciliare, psicologica e lezioni di orientamento e 
mobilità; il tutto, attraverso le prestazioni di operatori altamente specializzati.  
Sempre nello stesso mese è stato avviato il corso di orientamento e mobilità, grazie al 
progetto realizzato dall'I.Ri.Fo.R. regionale Calabria a cui hanno aderito 2 nostri soci. 
Nel mese di luglio si è iniziato a lavorare su due importanti progetti realizzati dalla 
sede centrale attraverso il supporto delle sedi territoriali, che sono: la nuova tessera 
associativa e l'invio del dispositivo Alexa Echo Dot 4 Generazione. In riferimento al 
primo, lo stesso consiste nella sostituzione della vecchia tessera associativa che sarà 
rimpiazzata da una "card" personalizzata dotata di foto e QRCode che favorirà una più 
facile identificazione e consentirà una più agevole implementazione di nuovi servizi 



associativi. Le nuove tessere saranno sostituite nel 2023. Il secondo progetto invece 
consiste nell’assegnazione a tutti i soci UICI del dispositivo Alexa Echo Dot 4 
Generazione, il cui invio si completerà nei primi mesi del 2023. 
Giorno 14 luglio si è concluso il progetto di servizio civile universale con la presenza di 
sei volontari, a fronte dei 14 previsti. A causa dell'esiguo numero, abbiamo continuato 
a garantire, per quanto possibile, l'assistenza ai nostri soci.  
Giorno 20 luglio ha avuto inizio un altro importante progetto I.Ri.Fo.R. denominato 
“un mare di divertimento"; che si è concluso il 25 settembre. Lo stesso ha coinvolto 
tre nostri soci i quali hanno potuto cimentarsi in uno sport nuovo (Stand Up Paddle) 
che li ha aiutati ad arricchire il loro bagaglio di conoscenze, a migliorare l’equilibrio, la 
coordinazione, le loro abilità e li ha stimolati nella socializzazione e nella condivisione. 
Giorno 30 luglio si è svolta la gita al parco acquatico Etnaland. La stessa ha avuto 
molto successo, e ha visto la partecipazione sia di alcuni ragazzi ,nostri soci, che delle 
loro famiglie. 
Dal 27 agosto al 5 settembre presso la struttura “Hotel Villaggio turistico Altalia” di 
Brancaleone si è svolto il soggiorno estivo ricreativo/abilitativo 2022 per disabili visivi 
con minorazioni aggiuntive gravi, organizzato dall’I.Ri.Fo.R. Regionale Calabria. 
Nello stesso periodo, ha avuto luogo la “vacanza azzurra” realizzata dalla nostra 
sezione. Iniziativa che ha dato l’opportunità di confronto e di scambio di esperienze 
nonché, di stringere nuove amicizie tra utenti e famiglie. 
Nel mese di ottobre ed esattamente il 13, in occasione della giornata mondiale della 
vista, attraverso i ragazzi del servizio civile universale, sono stati distribuiti gli 
opuscoli informativi inviati dall' IAPB di Roma. Nella stessa giornata presso il gabinetto 
oculistico in dotazione, si sono svolte anche le visite oculistiche gratuite, grazie anche 
alla disponibilità del Dott.ssa Iacopino. 
 Il giorno dopo, unitamente alla fattiva collaborazione con l'istituto professionale 
"Enrico Fermi" di Reggio Calabria, si è svolto il convegno riguardante l'importanza 
della prevenzione. L'evento ha visto la partecipazione degli alunni dell'indirizzo ottico. 
Importanti, inoltre, sono state le relazioni della Dott.ssa Annamaria Rosato (Medico 
Oculista e presidente dell'associazione Donne Medico.), del Prof. Armando Paviglianiti 
(presidente dell'A.S.D. Reggina UIC) e della Dott.ssa Sabrina Stuppino (responsabile 
del centro di consulenza tiflodidattico della Calabria). 
Giorno 11 ottobre, unitamente all'I.Ri.Fo.R. provinciale, si è avviato il corso Braille 
della durata di 30 ore che ha previsto come docenti la Dott.ssa Francesca Barranca e 
Sig. Salvatore Parisi per quanto riguarda il codice di letto scrittura Braille, mentre la 
dott.ssa Sabrina Stuppino e l'avv. Annunziato Denisi rispettivamente per gli ausili 
didattici all'interno delle scuole e nozioni legislative degli istituti scolastici. Lo stesso 
ha avuto una buona partecipazione. Tale iniziativa è stata pensata al fine di dare la 
possibilità ad insegnanti di sostegno, assistenti educativi ed assistenti alla 
comunicazione di apprendere il suddetto codice, per non trovarsi impreparati nel 
seguire ragazzi e bambini, con disabilità visiva,  nonché ai soci e familiari degli stessi, 
di acquisire una conoscenza approfondita del codice di letto-scrittura Braille. 
Durante lo stesso mese, in occasione della giornata nazionale del cane guida, si è 
svolta una passeggiata, insieme a tutti i soci possessori di questo fedele amico e non 
solo, grazie a tale iniziativa, da un lato si è voluto onorare questi amici a quattro 
zampe e dall’altro sensibilizzare tutti sul tema del diritto all’accesso dei cani guida nei 
luoghi aperti al pubblico  per il quale ancora vi è una notevole resistenza. 
Sempre nel mese di ottobre, in modalità on-line, è stato attivato lo sportello di 
consulenza e ascolto per l’uguaglianza e le pari opportunità,  rivolto inizialmente in 
modo particolare alle donne;  successivamente, su richiesta di tanti, è stato aperto a 



tutti indipendentemente dalle generalità di ciascuno. La suddetta iniziativa, con 
cadenza mensile, se da un lato da la possibilità di esporre problemi e porre quesiti,  
 dall’altro rappresenta un momento importante di confronto in un clima amichevole ed 
informale. 
In occasione della giornata internazionale per l'eliminazione della violenza contro le 
donne, che ricade il 25 novembre, si è svolto un incontro per condividere esperienze e 
testimonianze riferite alla discriminazione di genere. La giornata ha avuto una buona 
partecipazione da parte dei nostri soci e non solo. 
Giorno 29 novembre abbiamo visitato la struttura che ospita la mostra itinerante 
"Terremoti d’Italia". Durante il percorso all’interno della mostra abbiamo potuto, 
attraverso la presenza di due guide della Protezione civile, apprezzare l’esposizione su 
tutto ciò che riguarda i terremoti nonché la descrizione degli oggetti che nel tempo si 
sono perfezionati per meglio riuscire a quantificare le scosse sismiche del nostro 
territorio.  
Il 15 dicembre si è concluso il progetto ex articolo 40 che ha previsto l’assistenza a n. 
10 soci, mentre giorno 13 dello stesso mese ha avuto inizio il progetto di servizio 
civile digitale  che prevede la presenza di due volontari che, dopo specifica 
formazione, aiuteranno i soci, che ne faranno richiesta, in attività prettamente 
informatiche. 
Durante il mese di dicembre, in occasione delle festività natalizie, a partire dal 9, sono 
state organizzate le seguenti iniziative, finalmente tutte in presenza:  
 - in collaborazione con il centro di consulenza tiflodidattico di Reggio Calabria e con la 
disponibilità manifestata dai volontari del servizio civile universale della nostra 
sezione, si è provveduto all'addobbo dell’albero di Natale della nostra sede. 
 - in occasione della giornata nazionale dei Cieco, si è tenuta una Santa Messa presso 
la Parrocchia di Santa Lucia, celebrata dal Vescovo Mons. Fortunato Morrone e la cui 
liturgia è stata animata dai non vedenti di questa sede territoriale. Nella serata della 
stessa giornata ci si è poi ritrovati presso una rinomata pizzeria della nostra città per 
concludere tutti insieme i festeggiamenti di uno dei giorni più significativi della nostra 
vita associativa. 
 - non è mancata la tradizionale "tombolata" che ha previsto ricchi premi. Alla stessa 
hanno partecipato tanti soci, loro familiari e sostenitori dell'Unione che hanno giocato, 
con gioia, manifestando il piacere di stare tutti insieme. 
 - Per la prima volta, si è organizzato uno sfizioso pranzo che ci ha permesso di 
trascorrere insieme alcune ore gustando delle specialità casarecce preparate da un 
noto ristorante della città. Allo stesso, al quale sono stati invitati i volontari del 
servizio civile, hanno partecipato diversi soci, che hanno apprezzato anche questa 
iniziativa poiché la stessa ha permesso, come le altre un momento di aggregazione in 
presenza. 
Per quanto riguarda i settori: 
Istruzione: abbiamo proseguito nel proporre riunioni finalizzate all’ascolto delle 
problematiche dei genitori degli studenti, nonché incontri con le famiglie dei soggetti 
con minorazione aggiuntive. 
Siamo stati disponibili a ricevere singolarmente le mamme che hanno avuto necessità 
di confrontarsi per valutare interventi mirati al benessere dei loro figli. 
Per ottimizzare con successo i risultati sperati è fondamentale la collaborazione 
soprattutto dei genitori nel segnalare tempestivamente i problemi che necessitano di 
essere attenzionati  e risolti per avere la possibilità di intervenire in tempo utile. 
In merito a ciò, citiamo con immensa soddisfazione i risultati ottenuti nei confronti di 
una nostra socia frequentante una facoltà universitaria dove non era previsto il tutor 
ma, cosa ancor più grave, la facoltà in questione ha fatto di tutto per impedire alla 



ragazza di frequentare il corso di laurea da lei scelto,proponendone uno alternativo. 
Praticamente a causa della sua disabilità avrebbe dovuto cosi rinunciare al sogno della 
sua vita. Solo grazie alla fattiva collaborazione della mamma con questa presidenza, 
ha permesso che la stessa si attivasse tempestivamente non solo a creare le 
condizioni del tutoraggio ma intervenire legalmente per impedire che la ragazza fosse 
spostata presso un corso diverso. 
Continua la sinergia tra UICI e il centro di consulenza tiflodidattica della Calabria che, 
attraverso l’impegno con cui entrambe le strutture si adoperano gratuitamente, 
contribuiscono a favorire una fattiva collaborazione con gli istituti scolastici. Solo, 
infatti, grazie ad una azione congiunta tra le parti si potrà consolidare la vera 
inclusione scolastica degli alunni disabili visivi. 
Lavoro: Continua l'impegno dell' UICI all'interno del comitato tecnico legge 68/99 
insieme alle associazioni storiche e ai professionisti incaricati da INPS INAIL E ASP. 
Prosegue, inoltre, anche l'attività dell'UICI nella ricerca di profili lavorativi, alternativi, 
alla funzione classica del centralinista che, a causa del progresso tecnologico, va 
sempre più scomparendo. 
Per aumentare la gamma di servizi messi a vostra disposizione, nel mese di Ottobre ci 
è stato approvato un progetto denominato "Telefono amico: raccontarsi per vivere 
meglio", il quale garantirà una costante risposta telefonica a coloro che necessitano 
sia di supporto psicologico, nonché l’esigenza di porre quesiti riferiti alla nostra 
categoria. Lo stesso avrà inizio nella primavera del 2023.  
Anche in questo ricco anno di attività, abbiamo proseguito ad offrire il servizio di 
patronato, continuato a sostenere l’attività burocratica dell' A.S.D. Reggina UIC, 
abbiamo attenzionato, ogni qual volta richiesto, sulla scorta di precise segnalazioni, le 
vostre problematiche al consulente legale. Purtroppo, ci duole constatare che una 
conseguenza dovuta alla pandemia è stata la digitalizzazione della pubblica 
amministrazione e degli enti locali, che ci ha complicato la possibilità di mantenere i 
rapporti telefonici con le stesse. Nonostante ciò, siamo stati tenaci proseguendo con la 
giusta pazienza ad attenzionare alle istituzioni preposte e con i mezzi idonei, le 
diverse problematiche che richiedevano una soluzione, e la dove necessario, abbiamo 
sollecitato con costanza in merito. 
La nostra soddisfazione è quella di sapere che in gran parte siamo riusciti a rispondere 
in modo adeguato e con solerzia a tutti gli input da Voi proposti. Un tale riscontro ci 
riempie di gioia e ci incentiva ad andare avanti nella complessa opera di volontariato 
intrapresa a favore della categoria. 
Anche quest’anno, non è mancata la difficoltà di lavorare in presenza per i motivi noti 
a tutti, comunque, come si evince da quanto sin qui esposto, si è fatto tanto e 
sicuramente si può sempre fare di più da parte di questo direttivo ma anche da tutti 
Voi, nel rispondere positivamente alla partecipazione degli eventi proposti. 
Auspichiamo che presto ci lasceremo dietro le spalle le abitudini determinate 
dall’emergenza sanitaria per poter riprendere a frequentare e vivere la sezione come 
era un tempo. 
Attendiamo il vostro riscontro su quanto sin qui esposto durante i lavori assembleari 
dell’anno, circostanza favorevole in cui potrete avanzare proposte e dare 
suggerimenti, qualora fosse necessario, che possano migliorare il lavoro di tutti noi e 
per la quale vi aspetteremo numerosi. 
Per quanto realizzato, un importante riconoscimento va: a tutti i Collaboratori e 
Volontari, al Consigliere Regionale Armando Paviglianiti, a Fortunato Pirrotta, 
all'organo di controllo, al Segretario Davide Scalzo, alla volontaria Teresa Marsala, alla 
Segretaria Regionale Patrizia Tortorella, a Sabrina Stuppino e Rosanna Canale, all’Avv. 
Annunziato Denisi, agli Operatori, ai Coordinatori dei gruppi di lavoro, ai Referenti 



delle rappresentanze di Gioia Tauro e Siderno ed ai rispettivi collaboratori, a quanti 
altri, soci e non, politici ed amministratori, che hanno sostenuto il Consiglio Direttivo 
nell’espletamento dei propri compiti e nel raggiungimento degli obiettivi prefissati. 
Infine, ricordiamo a tutti voi l’importanza del puntuale versamento delle quote 
associative, e della donazione del 5 x 1000, uniche fonti di finanziamento  
che ci possono rendere veramente autonomi!. 
 

PER IL CONSIGLIO 
IL PRESIDENTE  

Francesca Marino 
 
 
 
 
 
 
 
 
Per sostenere le attività della Sezione tutti possono destinare il proprio 5x1000 
all'Unione Italiana dei Ciechi e degli Ipovedenti di Reggio Calabria scrivendo il codice 
fiscale della Sezione (80003290808) nella propria dichiarazione dei redditi. Per 
qualsiasi informazione rivolgersi alla nostra segreteria. 


